



## Standorte der neuen Bundesgerichte

**Bern, 23.6.2003. Die Projektoberleitung Neue Bundesgerichte hat am Montag in Bern von den Vorschlägen des Bundesamtes für Bauten und Logistik (BBL) für die Standorte der neuen Gerichte Kenntnis genommen. Für das Bundesstrafgericht wurde im Einvernehmen mit dem Kanton Tessin die Liegenschaft am Viale Franscini in Bellinzona bestimmt. Für den Bau des Bundesverwaltungsgerichts hat man sich mit dem Kanton St. Gallen auf das Areal „Chrüzacker“ geeinigt. Das BBL und die Projektleitung Neue Bundesgerichte sind mit der Weiterführung der Planungsarbeiten beauftragt. Vorab wird zu klären sein, wer als Bauherr auftritt und wie die Kosten zwischen Bund und Kantonen aufzuteilen sind.**

Die Projektoberleitung, der auch die Vertreter der Kantone Tessin und St. Gallen angehören, hat heute unter dem Vorsitz ihres Präsidenten Prof. Dr. Heinrich Koller, Direktor des Bundesamtes für Justiz, das Raumprogramm und die Projektdefinition für die beiden neuen Gerichtsgebäude verabschiedet und sich aufgrund von Machbarkeitsstudien für die Standorte am Viale Franscini in Bellinzona und im Chrüzacker in St. Gallen ausgesprochen. Der Bund wird nun mit den Standortkantonen Verhandlungen über die Realisierung und die Finanzierung der beiden Projekte aufnehmen. Das Bundesstrafgericht, das am 1. April 2004 in Bellinzona vorerst an einem provisorischen Standort seine Tätigkeit aufnimmt, wird im Endausbau ab 2008 rund 90 Arbeitsplätze beherbergen. Da dieses Gericht insbesondere Fälle von schwerstkrimineller Tätigkeit beurteilen wird, sind auch besondere Sicherheitsvorkehrungen erforderlich.

Das Bundesverwaltungsgericht, das ab 2007 die Aufgaben der heutigen eidgenössischen Rekurskommissionen und Beschwerdedienste der Departemente übernimmt, wird Raum für rund 450 Arbeitsplätze bieten.

*Weitere Auskünfte (ab 17:30 Uhr):*

- für den Bund: Bernardo Stadelmann, Projektleiter, Tel. 079 / 777 52 35
- für den Kanton Tessin: Giorgio Battaglioni, Direttore della Divisione Giustizia, Tel. 079 / 221 56 85
- für den Kanton St. Gallen: Hans-Rudolf Arta, Generalsekretär des Justiz- und Polizeidepartements, Tel. 071 / 229 36 00